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Réunion Natation synchronisée 
 

Le jeudi 20 décembre 2012 à Rennes 
 

Compte rendu 
 
Début de réunion : 14h05 
 
Sont Présents : 
 

Serge BRUNET (Président du Comité de Bretagne). 
Daniel GUERIN (Secrétaire Général du Comité de Bretagne). 
Annick MAROT (Elue chargée de la natation Synchronisée au Comité de Bretagne). 
Thierry BOULONNOIS (CTS coordonnateur). 
Elena LEMICHEL DU ROY (Entraineur Natation synchronisée). 
Mathieu GUERIN (Responsable ERFAN du Comité de Bretagne). 

 
Introduction par Serge BRUNET qui se présente. 
 
Présentation de Mathieu GUERIN. 
 
Serge  BRUNET présente les objectifs que le comité souhaite mettre en place sur l’olympiade. 
 
Annick présente les Clubs de natation synchronisée 
 Vannes (performance) encadrement : BEESAN Synchro,  

Concarneau (cycle 1) encadrement bénévole,  
Brest (cycle 1) encadrement : BEESAN et BEESAN Synchro,  
Lannion (cycle 1,2) encadrement bénévoles, 
Saint Brieuc (Performance et espoir FINA) encadrement BEESAN Synchro, 
Rennes (performance) encadrement BEESAN Synchro. 

 
 
Daniel met en évidence un problème de validation des ENF. L’équipe synchro indique qu’elles avaient 
une dérogation pour passer de l’ENF1 à l’ENF3. Dérogation qui s’arrête en septembre 2012.  
Aujourd’hui, le logiciel ne permet pas d’enregistrer cette procédure. 
 
Serge demande comment se passe le suivi avec la CTS (Annabelle). 
L’équipe synchro indique qu’aujourd’hui elle ne se déplace plus beaucoup sur la région. 
Serge demande si elle est sollicitée par la région. A priori peu d’après l’équipe synchro. 
L’équipe synchro indique qu’il est difficile de mobiliser les encadrants  sur la Bretagne.  
Thierry replace le travail mis en place par Annabelle dans le contexte de l’interrégion. 
 



 
 

Annick indique qu’elle a en charge de mettre en place les formations des officiels sur la région grâce 
à une dérogation car elle est en formation officiel A. 
Annick présente les problèmes de la formation d’officiel A au sein de la natation synchronisée. 
Thierry confirme les difficultés que cela représente. 
 
Annick présente l’organisation des championnats hiver et été et montre la difficulté, pour elle, de 
pouvoir juger afin de valider son officiel A. 
 
Annick indique que des regroupements nationaux sont mis en place tous les ans en décembre. Cette 
année ce rassemblement a été reporté à une date inconnue. 
 
Serge propose de mettre en place un séminaire pour regrouper les clubs et créer une dynamique 
régionale. 
 
Annick et Elena sont conscientes de la difficulté de réunir les clubs bretons. 
Elena nous informe qu’il y a eu un séminaire interrégional et qu’elle était la seule représentante de la 
Bretagne ! 
 
Elena fait part des problèmes d’accessibilité aux bassins sur la région pour les clubs. 
Annick indique que la configuration des bassins actuels pose également problème pour les 
compétitions (il faut mini 2.50 mètres de profondeur). 
 
Serge demande si des nageuses intègrent des stages. 
Sur les stages inter régionaux, 2 nageuses pour la région peuvent y participer (inter socle) 
 
Serge demande si beaucoup de bénévoles s’impliquent dans leur club. 
Dans l’ensemble cela ne pose pas de problème. 
 
Annick soulève le problème de l’inscription pour les compétitions via extra nat. 
Serge, Daniel, Thierry explique qu’il n’y a pas de dérogation possible aux inscriptions en ligne. 
 
Serge demande si le calendrier de la natation synchronisée est en ligne.  
A priori non. Daniel s’engage à le mettre en ligne prochainement. 
Serge souhaite que les résultats soient en ligne sur le site du comité régional. Et propose à l’équipe 
synchro de réfléchir aux messages qu’elles souhaiteraient faire passer sur le site régional. 
Serge propose également à l’équipe synchro de réfléchir aux volontés régionales de la la Nat synchro, 
pour le développement de l’activité sur la région. 
 
L‘équipe synchro aurait souhaité organiser des championnats de France. 
Thierry rappelle que la piscine Foch à Brest a déjà été proposée. 
Daniel demande le coût de la compétition avec les droits d’entrée imposés par la FFN. 
Serge demande un calendrier pour ce type de projet. (Il propose plusieurs piscines pour mener une 
réflexion, mais pas uniquement pour la synchro : Rennes, Saint Malo, Saint Brieuc, Foch). 
Serge se pose la question aussi du potentiel « bénévoles » pour l’organisation de compétitions d’un 
niveau important en synchro ? 
L’équipe synchro reconnaît, qu’à ce jour, la ressource en bénévoles est sans doute faible. Cependant 
Annick propose de motiver les dirigeantes pour ce type de projet. 
 
Serge propose, avant de se lancer dans un championnat de France, de faire un essai pour une 
compétition interrégionale. L’idée serait de programmer sur un week-end une compétition N3 ou N2. 
 



 
 

Elena demande si des nageuses partant en stage inter région peuvent percevoir des aides de la 
région. 
Daniel et Serge indiquent que si un budget prévisionnel est présenté au comité cela est réalisable. 
 
Serge demande à l’équipe synchro d’étudier un programme sportif pour la synchro sur l’olympiade 
avec des objectifs et des propositions précises. 
Serge explique que les partenaires (Etat et Collectivités) demandent des projets de développement 
avant d’attribuer des aides financières. 
 
Serge donne un délai pour ce projet : le mois d’avril et indique qu’il reste disponible pour les aider 
dans cette démarche. 
 
Serge souhaite que les membres du comité et des différentes pratiques de la FFN sortent de leur 
isolement et travaillent en commun pour faire avancer la natation Bretonne. Serge souhaite réunir à 
terme l’ensemble des clubs de nat synchro. 
 
Annick demande, au vu des mails reçus, si Serge veut également rencontrer les dirigeants de la nat 
synchro ? 
Serge confirme qu’il est à la disposition de tous. Il indique cependant que cela prendra un peu de 
temps mais, qu’il rencontrera l’ensemble des clubs bretons dans toutes les disciplines de la FFN. 
 
Serge propose à l’équipe synchro de consulter le projet de la FFN qui est sur le site du comité. Et 
indique qu’il pourrait être intéressant de s’en inspirer pour le projet de développement du comité. 
 
En conclusion,  
 
L’équipe synchro est satisfaite de cette rencontre qui est une première. 
 
Serge remercie l’ensemble des participants. 
 
 
Fin de réunion : 15h30 


